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Protokoll  

 

1. Sitzung AG Nachhaltiger Tourismus 

Ort: Klimastadtbüro, Bgm.-Smidt-Str. 100, 27568 Bremerhaven  

Am: 13.05.2016, von 9:30 - 11:00 Uhr 

 

Anwesende: 

  Prof. Dr. Meinhard Schulz-Baldes (Klimastadtbüro Bhv) 

  Nike Fuchs (Klimastadtbüro Bhv) 

  Evelyn Laske ( Auswandererhaus) 

  Dr. Kerstin Ras-Dürschner (Historisches Museum) 

  Kai Kieckbusch ( Comfort-Hotels) 

  Jörg Fehring (Agentur aikon media) 

  Sebastian Gregorius (FBG Bhv) 

  Franziska Stenzel ( erlebnis Bhv) 

  Michael Gerber ( erlebnis Bhv) 

  Anne Claire Bunte ( BigBenReclame ) 

  Piet Rothe (Amaris & Adena Hotel) 

  Tanja Kleemeyer (Seute Deern) 

  Tim Oberdieck (Hotel Sail City) 

  Arne Dunker (Klimahaus Bremerhaven) 
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  Nicole Tönjes (Zoo am Meer) 

  Hr. Coccato (Eiscafe Coccato) 

  Fr. Kämmerer (Stadtbäckerei Engelbrecht) 

  Jens Grotelüschen (GUW, Havenhostel) 

  Hr. Fiedler (Fiedlers Fischrestaurant) 

  Barbe Goldberg (Deutsches Schifffahrtsmuseum) 

  Elke Kreowski (Deutsches Schifffahrtsmuseum) 

 

Tagesordnung 

TOP 1: Begrüßung und Grundsätzliches im AG-Verfahren 

TOP 2: Wahl eines Vorsitzes und Vertretendem 

TOP 3: Absprache über Arbeitsweise der AG 

TOP 4: Erste Projektvorschläge (Bitte bereits vorhandene Ideen mit- und einbringen) 

TOP 5: Nächster Termin und Sonstiges 

 

TOP 1: Begrüßung und Einleitung  

Nach der Auftaktveranstaltung zur Neugründung der AG Nachhaltiger Tourismus ist dies die erste 

ordentliche Sitzung. 

TOP 2: Sprecherwahl:  Herr Gerber stellt sich zu Wahl, einstimmige Entscheidung der Gruppe, Herrn 

Gerber als Gruppensprecher zu benennen. 

TOP 3: Absprache Arbeitsweise der AG  

Die Teilnehmenden baten um Zugang zur Konzeptstudie „Nachhaltiger Tourismus“ der Studentinnen 

der Hochschule Bremerhaven. Die Studie ist ab sofort unter http://klimastadt-

bremerhaven.de/download/konzept-nachhaltiger-tourismushs_bhv.pdf abrufbar. 

Es erfolgte eine Abfrage über die Erwartungen an die AG sowie Vorschläge zum weiteren Vorgehen.  

Herr Gerber sieht die AG als Ideenschmiede und Impulsgenerator. Er legt bis zum nächsten Treffen 

einen kurzen Nachhaltigkeitscheck der ‚Erlebnis Bremerhaven‘ vor und schlägt bei den 

entsprechenden Stellen vor, die jährliche ITF-Umfrage (Institut für Tourismus- und Freizeitforschung) 
um die Dimension Nachhaltigkeit zu erweitern.  
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Frau Kleemeyer initiiert auf dem Restaurantschiff „Seute Deern“ eine Umfrage bei Gästen, welche 

Rolle Nachhaltigkeit und regionales essen für sie spielen. 

Prof. Schulz-Baldes bringt die Idee ein, Elektrofahrzeuge als Tourismusshuttle durch Bremerhaven 

anzubieten und hält Rücksprache mit Herrn Lorenz (Fahrdienst Lorenz). 

Dr. Ras-Dürschner berichtet, dass im Historischen Museum kürzlich konventionelle Leuchten durch 

LEDs  ersetzt wurden und hält mit der Hausspitze Rücksprache bezüglich weiterer Möglichkeiten. 

Darüber hinaus recherchiert sie, welche Klimaschutz-Maßnahmen bei anderen, vergleichbaren 

Museen bereits erfolgreich waren. 

Fr. Toenjes nimmt die Gesprächseindrücke mit und reflektiert diese. Es sind bereits einige 

Energiesparmaßnahmen im Zoo am Meer umgesetzt worden, weitere werden erwogen. Sie bittet um 

weitere Einladung zu den AG-Sitzungen, erwägt aber weitere Teilnahme aufgrund personeller 

Einschränkungen des ZaM.  

Frau Goldberg berichtet von den Plänen des DSM, den Museumsshop in Zukunft mit nachhaltigen 

Produkten zu bestücken, eine weitere Teilnahme an den AG-Sitzungen wird erwogen.  

Frau Kreowski berichtet, das DSM befände sich in einer Umbruchphase; es sind mehrere bauliche 

Maßnahmen geplant. Außerdem erfolgte eine personelle Verstärkung. Die Impressionen aus der AG 

möchte sie reflektieren und ins Museum tragen um sich dort bei der Leitung ein Feedback zum 

weiteren Vorgehen einzuholen.  

TOP 4: Der nächster Termin soll Mitte August stattfinden. Vier Wochen vorher erfolgt eine 

Terminabfrage via Doodle, danach lädt das KSB ein. 

 

-- 

Protokoll: Nike Fuchs, 24.05.2016 

 

 


